Escrito por Viriato Martínez 01 de Noviembre de 2008 - Ultima actualización 05 de Noviembre de 2008

Parece que nuestra comarca se convierte en plato apetecible, para justificar cualquier deseo desarrollista, aunque casi siempre se oculta una verdadera intención de apropiación del término, para uso exclusivo de uno o dos determinados municipios. Hay quienes reiteran un discurso sobre pretendidas capitalidades, centralismo de los más grandes en perjuicio de los chicos o mero uso publicitario como "marca" para vender mejor tal o cual idea...



Otros, parece que –por fin– unifican sus actuaciones, pero con ánimo, mas que de planificar y organizar actuaciones que potencien todo el territorio, para convertir en fortaleza de los mas pequeños frente a los pueblos mas grandes.

La frase que usamos en el título de esta opinión, nos retrae al DESPOTISMO ILUSTRADO como si el móvil de una acción por el pueblo, haya que hacerla sin el pueblo, y la elegimos, porque lamentablemente las actitudes despóticas florecen por uno y otro lado. Como si lo más importante no fueran tales o cuales buenas actuaciones, sino el protagonismo de sus autores.

El Campo de Montiel, debiera convertirse en una comarca, basada en la **solidaridad y compromiso**de sus

pueblos, por aportar **iniciativas transformadoras que nos alejen de la figura deprimida**, que entre otras causas está produciendo que **nuestras mejores gentes tengan que irse de sus pueblos**

para poder realizarse personal y profesionalmente.

Todo por el Campo de Montiel, pero sin el Campo de Montiel

Escrito por Viriato Martínez 01 de Noviembre de 2008 - Ultima actualización 05 de Noviembre de 2008

Las envidias y recelos localistas sólo perjudican a intereses comunes. La historia del Campo de Montiel dio muchas vueltas, desde la importancia de sus caminos desde culturas antiguas, desde Augusto, Anibal, etc hasta la irrupción en la Literatura Universal de la inmortal obra de Cervantes, que inequívocamente alude a nuestra comarca, el Campo de Montiel, escenario de las correrías del Quijote: "y era verdad que por él caminaba"... Y es en el Quijote, donde veo muchas claves de nuestras limitaciones:

En un lugar de la Mancha de cuyo nombre no quiero acordarme.... ¿Porqué D. Quijote (o mejor dicho Cervantes) también quería huir, ante la intolerancia de las gentes del lugar? ¿Habrá llegado el momento de traspasar limitaciones y rencores históricos, para trabajar más unidos por el Campo de Montiel? No será con actitudes inmovilistas, ilustradas con el "ea", "pensamientos de vecinos con la boina –rosca chapa-", "licenciando", maldiciendo, pisando, marginando... eso si aseverando "que solo nosotros tenemos la verdad".

Recordamos la intervención de un Catedrático de Salamanca, que en unas recientes jornadas sobre el Campo de Montiel, celebradas en Infantes, aludía –dirigiéndose al responsable municipal del ramo- que no había visto en ninguna oficina de turismo, folleto alguno que presente las excelencias de esta Comarca plural, rica y atractiva para el moderno turismo de interior... Parece que todos los ayuntamientos compiten en ofrecer los atractivos de su pueblo... muchos aluden al término de su localización en el Campo de Montiel, pero está por hacer algo que muestre globalmente la comarca en todo su vigor y pluralidad de destinos...

En los últimos años se han inventado muchas cosas, que a nuestro juicio, podrían desvirtuar algo la importancia de una territorial, ya citada en el Quijote, pero que han convertido en Tierra de Caballeros, en Tierras de Libertad, y donde el Camino de D. Quijote está en todos los sitios, expresando en su concepción la misma anarquía rural, que no nos aproxima a la Europa de regiones tan conocidas como la Borgoña, Valle de Aran, Las Batuecas, etc. porque lo importante parece ser que es que tal idea la plasmó tal partido, o tal persona... mientras nuestros pueblos siguen sumidos en el letargo...

Por el pueblo, pero "CON EL PUEBLO". ANIMEMOS A LOS QUE LUCHAN POR UN Campo de Montiel de todos, sin exclusivismos.